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- Какие события предваряли подписа-
ние соглашения?

- Работа с «Внешэкономбанком» нача-
лась после 12 июня 2009 года, когда Пред-
седатель Правительства РФ В.В. Путин дал
поручение банку проработать кредитова-
ние «Амурметалла» в тех параметрах, ко-
торые впоследствии уже были утверждены
на наблюдательном совете ВЭБа 27 июля.
Со стороны завода была проведена гиган-
тская работа: предоставлена масса доку-
ментов, характеризующих экономическую и
производственную деятельность  нашего
предприятия. «Внешэкономбанк» тщатель-
но изучал финансовые потоки, имуществен-
ное состояние, оснащенность техническим
оборудованием. Одновременно шло обсуж-
дение с акционером условий передачи пра-
ва собственности.  Предложенная финан-
совая схема необычна тем, что это сделка
РЕПО. Она предполагает переход  права
собственности 100% акций на период кре-
дитования до полного погашения кредита
с обязательством права обратного выкупа
этих акций. Весь  июнь  и половина июля
были направлены на урегулирование усло-
вий,  выдвинутых «Внешэкономбанком». Та-
ких, например, как личное поручительство
акционера.  Особенно осложняло задачу
отлагательное условие - деньги после зак-
лючения мирового соглашения  со всеми
кредиторами. Все это значительно затяги-
вало сроки получения кредитных ресурсов.
Нам медлить больше было нельзя. Завод
уже два месяца был в простое, израсходо-
вав все запасы сырья. Удалось убедить
ВЭБ  пойти на неординарный вариант кре-
дитования. До сих пор сделок с такой струк-
турой кредитования  у «Внешэкономбанка»
не было. «Амурметаллу» предоставят день-
ги на  предэкспортное финансирование и
на инвестиционную программу.

  - Учитывая, что премьер на наблюда-
тельном совете подчеркнул, что  основ-
ная функция «Внешэкономбанка» - это не
решение текущих проблем, а содействие
долгосрочному развитию страны, осуще-
ствление крупных, капиталоемких инвес-
тиций. Цитата опубликована на сайте бан-
ка.

- Наш  вопрос рассмотрели не как обо-
ротный капитал.  Еще раз подчеркну, что
«Амурметалл» получил кредит на  предэкс-
портное финансирование.  Это значит, что
банк  дает нам деньги   под целевые  экс-
портные контракты. Мы можем закупать на
эти средства сырье, материалы, но с обя-
зательством,  что  обеспечением является
валютная выручка. Суть не меняется. Кре-
дитные  деньги идут на закупку сырья и ма-
териалов  для производства стали. Второй
момент, который тоже необычный для кре-
дитования  по линии «Внешэкономбанка»,
- это высокая долговая нагрузка «Амурме-
талла».  К тому же предприятие находится
в процедуре наблюдения. Все эти  факторы
существенно осложняли  принятие  реше-

ÑÓÄÜÁÀ ÄÀËÜÍÅÂÎÑÒÎ×ÍÎÉ ÑÒÀËÈ

31 ÈÞËß Â ÕÀÁÀÐÎÂÑÊÅ  Â ÏÐÈÑÓÒÑÒÂÈÈ ÏÐÅÄÑÅÄÀÒÅ-
Ëß ÏÐÀÂÈÒÅËÜÑÒÂÀ ÐÔ Â.Â. ÏÓÒÈÍÀ ÃËÀÂÀ ÂÝÁ ÂËÀÄÈ-
ÌÈÐ ÄÌÈÒÐÈÅÂ È ÃÅÍÄÈÐÅÊÒÎÐ ÓÏÐÀÂËßÞÙÅÉ ÎÐÃÀÍÈ-
ÇÀÖÈÈ ÃÐÓÏÏÛ «ÀÌÓÐÌÅÒÀËË» ÑÅÐÃÅÉ ÕÎÕËÎÂ ÏÎÄÏÈ-
ÑÀËÈ ÏÐÅÄÂÀÐÈÒÅËÜÍÎÅ ÑÎÃËÀØÅÍÈÅ Î ÊÓÏËÅ-ÏÐÎÄÀ-
ÆÅ 80,5% ÀÊÖÈÉ “ÀÌÓÐÌÅÒÀËËÀ” “ÂÝÁ-ÈÍÂÅÑÒÎÌ” È
19,5% ÀÊÖÈÉ - ÂÍÅØÝÊÎÍÎÌÁÀÍÊÎÌ.

 «ÁÓÄÅÒ ÎÏÖÈÎÍ ÍÀ ÎÁÐÀÒÍÛÉ ÂÛÊÓÏ ÀÊÖÈÉ - ÏÎ
ÑÓÒÈ, ÏÎ ÒÎÉ ÆÅ ÖÅÍÅ Ñ ÍÅÁÎËÜØÎÉ ÐÛÍÎ×ÍÎÉ ÄÎÕÎÄ-
ÍÎÑÒÜÞ», - ÊÐÀÒÊÎ ÏÐÎÊÎÌÌÅÍÒÈÐÎÂÀË ÑÎÁÛÒÈÅ ÆÓÐ-
ÍÀËÈÑÒÀÌ ÃËÀÂÀ ÂÝÁ. Акционеры ЗАО “Гражданские само-

леты Сухого” на внеочередном собра-
нии одобрили поставку первых лайне-
ров Sukhoi Superjet 100 для ОАО “Аэро-
флот”  в декабре 2009 года, говорится в
сообщении ЗАО.
Согласно договору, как  отмечается в

сообщениях электронных СМИ, «Аэро-
флот» приобретет 30 самолетов. Эти
лайнеры будут оснащены  дополнитель-
ным  оборудованием на сумму $41 млн
963 тыс. 580.
К настоящему времени к испытаниям

подключился третий опытный Sukhoi
Superjet 100 SN 95004. Самолет взлетел с
заводской полосы в Комсомольске-на-
Амуре 25 июля 2009г. в 19 ч 44 мин по
местному времени и  приземлился в 21
ч 05 мин., – сообщается на официальном
сайте АВПК «Сухой».  Программа перво-
го полета определяла готовность сис-
тем самолета к  дальнейшим испытани-
ям  и в значительной степени походила
на  полеты, которые впоследствии бу-
дут проводиться на серийных самоле-
тах перед передачей их заказчикам.
По завершении нескольких доводоч-

ных полетов и покраски SSJ100 SN 95004
проследует через Новосибирск в Лет-
но-исследовательский комплекс ГСС в
Жуковский и присоединится там к про-
грамме сертификационных испытаний
двух других самолетов.

ÃÑÑ ïîñòàâÿò ïåðâûå
SSJ-100 “Àýðîôëîòó”
â äåêàáðå 2009 ãîäà

Атомная подводная лодка “Нерпа” 1
августа  2009 года  вышла в море для про-
должения заводских испытаний, сообща-
ют  информационные агентства.

«Нерпа» во второй половине дня по
местному времени покинула причал
предприятия «Восток» в городе Большой
Камень Приморского края и взяла курс
на Японское море», - сказал агентству со-
беседник,  причастный к проведению ис-
пытаний.  На лодке находится группа офи-
церов ВМФ Индии. У журналистов  в свя-
зи с этой информацией возникают пред-
положения, что до конца этого года “Нер-
пу” на условиях длительной аренды пе-
редадут индийским ВМС.
Не комментируя вышеизложенную ин-

формацию, пресс-служба  ОАО АСЗ  про-
информировала городские СМИ  о том,
что  на Амурском судостроительном за-
воде в настоящий момент ликвидирова-
на задолженность по выплате заработной
платы, - в конце июля работникам пред-
приятия выплатили заработную плату за
май, июнь и июльский аванс. Продолжа-
ются работы на 518 заказе в Большом Кам-
не, испытания проходят в соответствии с
утвержденным графиком.

Ïîäãîòîâèëà Åëåíà ÀÑÒÀØÎÂÀ.

ÀÏË “Íåðïà”
âûøëà â ìîðå
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ÖÅÍÒÐÀËÜÍÛÅ ÒÅËÅÊÀÍÀËÛ Â ÍÎÂÎÑÒßÕ  ÓÄÅËÈËÈ ÑÎ-
ÁÛÒÈÞ ÄÎËÆÍÎÅ ÂÍÈÌÀÍÈÅ, ÍÅ ÂÄÀÂÀßÑÜ Â ÄÅÒÀËÈ.
ÃÀÇÅÒÛ «ÄÀËÜÍÅÂÎÑÒÎ×ÍÛÉ ÊÎÌÑÎÌÎËÜÑÊ» È «ÇÀ
ÑÒÀËÜ» ÏÎËÓ×ÈËÈ ÝÊÑÊËÞÇÈÂÍÓÞ ÂÎÇÌÎÆÍÎÑÒÜ ÐÀÇ-
ÂÅÐÍÓÒÜ ÊÀÐÒÈÍÓ ØÈÐÅ, ÂÛßÑÍÈÂ ÏÎÄÐÎÁÍÎÑÒÈ ÇÀ-
ÊÀÄÐÎÂÛÕ ÑÎÁÛÒÈÉ Ó ÃÅÍÅÐÀËÜÍÎÃÎ ÄÈÐÅÊÒÎÐÀ ÓÏ-
ÐÀÂËßÞÙÅÉ ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈÈ ÃÐÓÏÏÛ «ÀÌÓÐÌÅÒÀËË» Ñ.À.
ÕÎÕËÎÂÀ. ÒÅÌ ÁÎËÅÅ ×ÒÎ ÑÓÒÜ ÍÅÎÐÄÈÍÀÐÍÎÉ ÑÄÅËÊÈ
ÂÀÆÍÀ ÂÑÅÌ  ÊÎÌÑÎÌÎËÜ×ÀÍÀÌ, ÒÀÊ ÊÀÊ ÏÅÐÑÏÅÊÒÈ-
ÂÛ ÄÀËÜÍÅÂÎÑÒÎ×ÍÎÉ ÑÒÀËÈ ÍÀÏÐßÌÓÞ ÑÂßÇÀÍÛ Ñ
ÑÓÄÜÁÎÉ ÃÎÐÎÄÀ.

ний по открытию кредитной линии - пять
миллиардов рублей на семь лет. В  теку-
щей  экономической ситуации такие рис-
ки может позволить себе только государ-
ство.
Все банки сегодня, выдавая деньги на

тот или иной срок, несут большие риски.
Ситуация в мировой экономике по чер-
ным металлам, к сожалению, до сих пор
радикально не изменилась в лучшую сто-
рону. И давать  прогнозы, когда рынок ста-
билизируется, никто не берется. В этом и
заключается главный риск.

-  Некоторые средства массовой ин-
формации трактуют сделку, как  выгод-
ную продажу акций государству.

  - Какую выгоду приобрел акционер –
нельзя сделать однозначных выводов.
Положительные результаты для «Амур-
металла» могу назвать твердо. С января
по май месяц нам не удалось решить воп-
рос текущего кредитования с крупными
банками как в России, так и за рубежом.
Высокая долговая нагрузка предприятия
– это высокий риск. Владельцы облига-
ций, которые начали активно подавать
исковые заявления  после объявления
дефолта в феврале 2009 года,  могли вы-
играть суд и любой новый кредит тогда
пойдет  на  погашение долгов.  Этот риск
был и остается. И даже когда мы долго со
Сбербанком рассматривали вопрос воз-
можного кредитования, главным услови-
ем было подписание соглашения о рест-
руктуризации облигационных займов.
Сделать это со всеми владельцами об-
лигаций практически нереально. Вла-
дельцев  облигаций - физических и юри-
дических лиц - более двухсот. Поэтому
нами  было принято единственно возмож-
ное решение по реструктуризации креди-
торской задолженности через мировое

соглашение в процедуре наблюдения. Это
достаточно эффективная схема для пред-
приятий с высокой долговой нагрузкой. Но
ее пока не применяют на практике, хотя
сегодня многие промышленные предпри-
ятия  не могут урегулировать вопросы ре-
структуризации с кредиторами в досудеб-
ном порядке. Думаю, что у нас эта схема
должна получиться. Иначе «Внешэконом-
банк»  может нести значительные риски.
Почему в конечном итоге акционер согла-
сился  пойти на временную утрату управ-
ления компанией? Потому что в сложив-
шейся ситуации дальше неизбежна дру-
гая процедура - внешнее управление, на-
пример, которое предполагает смену ру-
ководства в любой компании и полнос-
тью исключаются права акционера. На
этом этапе вступают в права кредиторы.
Право обратного выкупа в существующей
ситуации  для акционера менее риско-
ванно.

- А возможен вариант, что акции будут
проданы банком другому инвестору?

- Бизнес – это постоянный риск. Но в
данном случае мы имеем дело с государ-
ственным   кредитным учреждением
«Внешэкономбанком» - это госкорпора-
ция. К тому же договор сделки РЕПО под-
писан не случайными людьми. 31 июля в
присутствии В.В. Путина, с  председате-
лем банка В.А Дмитриевым, от акционе-
ра подписывал я, как генеральный дирек-
тор компании, которая владеет по струк-
туре акциями. Уже непосредственно пе-
ред подписанием шло согласование воп-
роса, который имеет существенное зна-
чение для акционера - определялась
цена обратного выкупа.

- В какую сумму  акционеру обойдется
возврат акций?

(Окончание на стр. 2)
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  - Такая информация является ком-
мерческой, поэтому я не могу назвать
параметры этой сделки. Кстати,  В.В.
Путин  сразу же после подписания со-
глашения обратил внимание всех при-
сутствующих, что 100%-й пакет  акций
поступает в собственность «Внешэко-
номбанка», и это не рассматривается
как национализация - наоборот, соб-
ственники имеют возможность и право
выкупить назад этот пакет у «Внешэко-
номбанка» в случае благоприятного раз-
вития ситуации и эффективной работы.

- Можно смело утверждать, что пре-
мьер держал под контролем вопрос
кредитования «Амурметалла» и ока-
зал серьезную поддержку во время
принятия решений ВЭБом.

- В.В. Путин возглавляет наблюда-
тельный совет «Внешэкономбанка»,
который принимает окончательное ре-
шение о финансировании того или ино-
го проекта. До наблюдательного сове-
та вопрос по «Амурметаллу» рассмат-
ривали на кредитном комитете «Вне-
шэкономбанка», затем мы предостави-
ли все материалы  рабочей группе на-
блюдательного совета. Гарантом дан-
ной сделки, безусловно, стало решение
Председателя Правительства.

- Насколько достоверно, что Путин
лично изучал документы по «Амурме-
таллу»?

- С помощью губернатора, а ныне
полномочного представителя Прези-
дента в ДФО В.И. Ишаева 11 мая стала
возможной краткая беседа с премье-
ром в ходе его рабочей поездки в Ком-
сомольск-на-Амуре. Тогда Владимир
Владимирович интересовался состоя-
нием дел на предприятии. Большая
благодарность от металлургов Виктору
Ивановичу за поддержку, он приложил
невероятные усилия, чтобы премьер
выслушал нас в мае. Эта личная  встре-
ча оказалась решающей для  спасения
«Амурметалла». Мы, не теряя време-
ни, подготовили детальную записку о
проблемах завода и направили ее в
Правительство РФ. На этом документе
есть резолюция премьера с поручени-
ями «Внешэкономбанку».

- Соглашение Вы подписывали  как
генеральный директор «Митрополь
групп Лимитед» - с чем это связано?

- Сегодня многие российские про-
мышленные компании применяют схе-
мы структурирования собственности. Ак-
ции остаются в России, а владеет ими

компания, которая зарегистрирована в
оффшорных зонах. Когда  компания про-
дала другую компанию «Амурметалл» хол-
динг «Лимитед», который владеет 100%
акций завода, через ООО «Групп» «Амур-
металл» - это классическая практика для
большого российского бизнеса. Таким об-
разом, мне пришлось стать и директором
компании Вирджинских островов.

- Что Вы чувствовали в тот момент,

является абсолютно не стандартной для
российской промышленности. К тому же
лично я не видел  публичных сообщений
в СМИ о прецендентах, когда акционер
согласился бы  на сделку РЕПО. Это тоже
очень знаковый момент и мужественный
поступок нашего акционера, который до-
верил свою собственность государству. Ду-
маю, это событие получит широкий об-
щественный  резонанс.

- Даже в условиях длительного про-
стоя завод  продолжал  модернизацию.
Кредит ускорит момент, когда «Амурме-
талл» начнет  работать двумя технологи-
ческими линиями?

- Действительно, мы не останавливали
процесс модернизации, и я особенно бла-
годарен всем нашим подрядчикам, кото-
рые  сохранили темпы работ на строитель-
ных объектах. Благодарен за доверие
«Амурметаллу», поскольку денег мы под-
рядчикам в последнее время практически
не платили. Я убежден, что те усилия,  ко-
торые мы прикладывали для выхода из
кризиса, принесут результаты. Кредитные
деньги помогут завершить   оставшиеся
объекты – достроить второй блок кисло-
родной станции и  отделение подачи ших-
ты, усилить дополнительным оборудова-
нием газоочистку для обслуживания двух
печей. К тому же мы завершаем строитель-
ство фабрики в Вяземском, которая будет
поставлять известняк. Все это небольшие
объемы работ, но они требуют денег.

- И самая большая проблема — лом?
- Сейчас в  России в целом большая про-

блема - лом. Практически полгода метал-
лурги не закупали в полном объеме сырье.
Лом – это совершенно другой бизнес, дру-
гие технологии. Здесь  были утрачены по-
зиции, но мы их восстанавливаем. Думаю,
что приказ, и своевременный приказ, ФТС
об ограничении таможенных переходов
поможет нам восстановить преимущества
в ломозаготовке на Дальнем Востоке.

- Металлоломные бизнесмены нахо-
дят  лазейки для вывоза лома за рубеж.

- Лазеек много и их, конечно, использу-
ют, грубо нарушая действующий порядок
экспорта таких видов продукции. Не хочу
их озвучивать.

- С ними можно бороться?
- Можно, усилив таможенный контроль.
- Ваша личная глобальная стратегичес-

кая задача?
- В максимально короткие сроки пога-

сить кредиторскую задолженность, вернуть
кредит «Внешэкономбанку» и, как след-
ствие, восстановить акционерному обще-
ству «Амурметалл» статус классического
субъекта рынка. Освобождение от долго-
вой нагрузки позволит применить все дос-
тупные финансовые инструменты рынка
для продолжения технического развития
завода. Кризисы в мировой экономике не-
избежны, их периодичность не регламен-
тируется и нужно быть готовым к таким эко-
номическим потрясениям исключительно
за счет самых современных технологий.

Åëåíà ÀÑÒÀØÎÂÀ.

ÑÓÄÜÁÀ ÄÀËÜÍÅÂÎÑÒÎ×ÍÎÉ ÑÒÀËÈ
(Окончание. Начало на стр. 1)

когда  ручкой подвели черту под очень
длительным периодом борьбы за полу-
чение финансовых средств для про-
должения жизни завода, его перспек-
тив?

-  Эмоций в тот момент, конечно было
много, всего не передать. Главным для
меня в тот момент стало осознание, что
первый этап спасения «Амурметалла»,
его финансового подъема осуществлен.
Публичное подписание соглашения  в
присутствии Председателя Правитель-
ства РФ я считаю надежной  гарантией.
Дальше было осознание огромной ответ-
ственности. Сложнейшая задача стоит
теперь перед металлургами. Самое глав-
ное – нужно подписать  мировое согла-
шение с кредиторами в установленный
законом срок. И экономику предприятия
выдержать в эффективных  параметрах,
чтобы был источник для  погашения кре-
диторской задолженности. Затем мы дол-
жны  погасить кредит  «Внешэкономбан-
ку». Все это будет достигнуто в результате
титанической  работы. Однако нет ниче-
го  невозможного.

- «Амурметалл» постоянно в центре
неординарных событий.

- К тому же  предстоящая сделка не
только важный факт в истории «Амурме-
талла», но и в экономической истории
России. Эта сделка по своей структуре

- Когда будут получены деньги по
кредиту?

- Сделка должна получить развитие в
августе - сентябре. Главный шаг мы сде-
лали, подписав  публично переход прав
собственности на акции. Это  позволит
дальше решать  вопросы значительно
быстрее. Но есть еще один документ, ко-
торый «Внешэкономбанк» пока рассмат-
ривает. Речь идет о  финансовой модели
погашения всей кредиторской задолжен-
ности, а это 20 миллиардов рублей. Мо-
дель достаточно сложная, ее схема рас-
писана на семь лет, учитывая, что сегодня
сложно давать долгосрочные прогнозы.

- А как хотелось бы в идеале?
- В идеале хотелось бы, чтобы кризис

закончился быстрее, и тогда составить
прогноз на пять лет вперед больших про-
блем не составит. Погашение кредита
банку мы начнем после погашения су-
ществующей сегодня кредиторской за-
долженности. Кредит «Внешэкономбан-
ка» называется субординированный, это
означает, что дано преимущество дей-
ствующим кредиторам. Это очень ком-
фортные льготные условия и для нас -
заемщика, и для действующих кредито-
ров. «Внешэкономбанк» занял очень
справедливую позицию по отношению к
своим коллегам – банкам, которые ра-
нее  кредитовали «Амурметалл».

Ñ 3 ÏÎ 7 ÀÂÃÓÑÒÀ ÍÀ ÍÎÂÎÉ ÊÈÑËÎÐÎÄÍÎÉ ÑÒÀÍÖÈÈ  ÎÀÎ «ÀÌÓÐÌÅ-
ÒÀËË» ÏÐÎÂÎÄßÒÑß ÏÐÈÅÌÎ×ÍÛÅ ÈÑÏÛÒÀÍÈß. ÏÎÑËÅ ÈÕ ÎÊÎÍ×ÀÍÈß ÁÓ-
ÄÅÒ ÏÐÈÍßÒÎ ÐÅØÅÍÈÅ Î ÏÐÈÅÌÊÅ ÊÑ Â ÄÀËÜÍÅÉØÓÞ ÝÊÑÏËÓÀÒÀÖÈÞ.

Ïðîèçâîäñòâî

Â ØÒÀÒÍÎÌ ÐÅÆÈÌÅ

Не все гладко обстояло в последнее вре-
мя на кислородной станции. После монтажа
основного оборудования возникли проблемы,
которые сотрудники КС совместно с предста-
вителями «Криогенмаша» успешно решили.

— На сегодняшний, третий день приемоч-
ных испытаний (5 августа), никаких проблем
не выявлено, — рассказывает начальник КС
Николай Ваверианович ЛОНШАКОВ. — Есть
мелкие замечания по работе электронной си-
стемы, но они не существенны и будут уст-
ранены в ближайшее время. Установка раз-
деления воздуха работает в штатном режи-
ме. Те мероприятия, которые мы проводили
перед приемочными испытаниями, дали ре-
альные результаты. Есть небольшая слож-
ность, связанная с тем, что завод временно
не берет кислород, азот, аргон. Но к пятнице
ситуация изменится, и мы будем поставлять
в ЭСПЦ № 2 необходимое количество своей
продукции.
Нами собран необходимый пакет докумен-

тов, который после окончания приемных испы-
таний будет направлен в Ростехтехнадзор, ко-
торый оформит разрешение на эксплуатацию
кислородной станции. Здесь, я уверен, особых
проблем возникнуть не должно, разрешение
будет получено.
Помимо новой станции, у нас работает и

старая. Мы запустили ее для подстраховки,
на случай возникновения проблем с новым
блоком, которых, к сожалению, вначале было
много. У нас была возможность в случае не-
обходимости заглушить новый блок, и пода-
вать в ЭСПЦ № 2 кислород со старого блока.
В ближайшее время будет принято решение о
судьбе старого блока: то ли он будет рабо-
тать еще какое-то время, то ли будет оста-
новлен. Он будет находиться в резерве до тех
пор, пока не будет запущен второй блок новой
кислородной станции. А работы по его монта-
жу и запуску мы намерены закончить в этом
году.

Ïîäãîòîâèë Ñåðãåé ÁÛÊÎÂ.
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- Монтажники - не строители, как многие
привыкли думать, хотя профессиональный
праздник - День строителя - у нас общий. Мон-
тажники в строительном деле выполняют  за-
дачи особенные, – предупредил в начале  раз-
говора Александр Геннадьевич Ковалев,
генеральный директор ЗАО КМУ «Даль-
техмонтаж».
Крепкая сибирская стать, напористая речь

человека, твердо уверенного в своих словах
и поступках, к спорам не располагали. В лю-
бом случае – профессионалу видней.
ЗАО КМУ «Дальтехмонтаж» на протяжении

пятидесяти лет является одной из основных
подрядных организаций, сотрудничающих с
крупнейшими промышленными предприятиями
города.

-  Александр Геннадьевич, кем вы себя
теперь считаете - сибиряком или дальне-
восточником, проработав более двадцати
пяти лет в монтажном  управлении в  Ком-
сомольске-на-Амуре? Как судьба заброси-
ла в столь отдаленные края?

- На распределении после окончания  Си-
бирского металлургического института я мог
выбирать любой регион. В городе Хабаровске
оказалась единственная вакансия мастера в
тресте “Дальтехмонтаж”. Решил, что именно
это место будет мое. Ехали с женой на Даль-
ний Восток, практически не представляя, что
нас здесь ждет. В краевой столице решили, что,
раз я  металлург по образованию, значит  мо-
лодому специалисту лучше всего будет нара-
ботать опыт на строительстве металлургичес-
кого завода в Комсомольске –на- Амуре. Так в

 Äåíü ñòðîèòåëÿ â ïîñëåäíèå
ãîäû äëÿ «Àìóðìåòàëëà» —
îñîáåííûé ïðàçäíèê. Íàø

çàâîä ïåðåæèë íåëåãêîå
èñïûòàíèå, â êîðîòêèå ñðîêè

âîïëîòèâ ãðàíäèîçíûé ïðîåêò
ðåêîíñòðóêöèè è ìîäåðíèçàöèè

ìîùíîñòåé ïðåäïðèÿòèÿ.
Íåðåàëüíûì ìíîãèå íàçûâàëè

ïðèêàç, â êîòîðîì
ïåðå÷èñëÿëèñü îáúåêòû è

ñðîêè ââîäà èõ â ýêñïëóàòàöèþ.
Çàòåì ðàçâåðíóëàñü ñ

íåâåðîÿòíûì ðàçìàõîì
ñòðîéêà. Êàê ãðèáû, ðîñëè

ââûñü è âøèðü ñîîðóæåíèÿ,
òåõíîëîãè÷åñêèå îáúåêòû.

Îñòàëñÿ ïîñëåäíèé ðûâîê è
ãëàâíàÿ öåëü – ðàáîòà äâóõ

òåõíîëîãè÷åñêèõ ëèíèé ñòàíåò
î÷åâèäíûì ôàêòîì.

Ñîâìåñòíûìè óñèëèÿìè,
ãîâîðÿò, ìîæíî è ãîðû

ñâåðíóòü. Ãîðû çåìëè, áåòîíà,
ìåòàëëîêîíñòðóêöèé ðóêàìè

ñòðîèòåëåé ðàçëè÷íûõ
ñïåöèàëüíîñòåé ïðåâðàòèëèñü â

ïðîñòîðíûå çäàíèÿ,
ñóïåðñîâðåìåííûå àãðåãàòû.

ÇÀÎ ÊÌÓ «Äàëüòåõìîíòàæ»
âìåñòå ñ ìåòàëëóðãàìè

âîïëîùàåò äåðçêèå ìå÷òû íå
îäèí äåñÿòîê ëåò. Â êàíóí

ïðîôåññèîíàëüíîãî ïðàçäíèêà
äëÿ ãàçåòû «Çà ñòàëü» ìû

ðåøèëè ïîäãîòîâèòü èíòåðâüþ
ñ  ðóêîâîäèòåëåì ýòîé

ïîäðÿäíîé îðãàíèçàöèè.

1983 году судьба связала меня с  Дальнево-
сточным передельным заводом. Тогда толь-
ко начали монтировать фундамент и каркас
ЭСПЦ № 2. Затем приступили к монтажу пе-
чей, стана. Последовали капитальные ремон-
ты основных и  вспомогательных цехов.
“Дальтехмонтаж” выполнял проект по гази-
фикации предприятия, мы вели магистрали
трубопровода  по всему заводу. Так в по-
стоянных делах и заботах не успел оглянуть-
ся -  25 лет, как один миг, пролетели на объек-
тах металлургического предприятия. Со вре-
менем  монтажники доверили мне право быть
начальником первого участка, в те времена
народ голосованием определял, кто будет
занимать руководящий пост. Первый учас-
ток всегда занимался проектами металлур-
гов.

- Тогда День металлурга для Вас тоже
профессиональный праздник.

- Безусловно. Тем более, что я родился в
семье металлургов. Мои родители работали
на металлургических заводах в Новокузнец-
ке. Брат и сейчас работает на Запсибе. А я
вот практически не выхожу с «Амурметал-
ла» - значительные объемы и темпы работ
требуют здесь особого внимания. К этому
заводу, как говорят, прикипел душой.

- К слову о темпах. Помните, как  появ-
лялись плакаты со стимулирующими стро-
ителей лозунгами. К примеру,  до пуска

печи осталось столько  то дней. Это помо-
гало собраться с силами?

 В ответ Александр Геннадьевич только
заулыбался и припомнил, как  в 2005 году все-
го за десять суток была проведена модерни-
зация электропечи ДСП-1.

-  Сначала казалось, что сроки Сергей Алек-
сеевич Хохлов нам ставит нереальные. Од-
нако успели   демонтировать старую печь и
провести монтаж новой.

- Каждая стройка - совершенно особен-
ный мир со своими правилами, задачами,
и трудностями. Какую из  задач, постав-
ленных  металлургами, вы отнесли бы к
разряду неординарных?

- Практически все. «Дальтехмонтаж» за-
нимался транспортировкой негабаритных
частей новой электропечи «Concast» от Ва-
нино до завода.  Затем мы монтировали этот
суперсложный агрегат, включая и комплекс
газоочистки. «Дальтехмонтаж» изготовил
газоходы большого диаметра, мы монтиро-
вали несущие металлоконструкции в цехах,
принимали участие в монтаже слябовой ма-
шины непрерывного литья заготовок фирмы
“SMS-Demag”, кислородной станции извест-
ковой печи, трубного стана немецкой компа-
нии «ФАИ ЗОЙТЕ». Занимались модерниза-
цией  шихтового пролета, двух агрегатов
ковш-печь. Строить сложнейшие агрегаты,
напичканные механикой, гидравликой, элект-

ротехникой, было, конечно сложно, но инте-
ресно. В связи с большой загрузкой на «Амур-
металле»  мы даже отказывались от заказов
на  других объектах.

-  Можно уверенно  сказать, что кол-
лектив ЗАО КМУ «Дальтехмонтаж», рабо-
тая с  «Амурметаллом», получил неоцени-
мый  опыт и  повысил профессиональное
мастерство.

-  Бесспорно. Сегодня в нашем монтажном
управлении трудятся более четырехсот чело-
век. В основном это монтажники и электро-
сварщики со стажем работы. Коллектив спло-
тился работоспособный. Радует, что в после-
днее время пришло к нам  много хороших мо-
лодых ребят. Монтажники старшего поколения
обучают их  всем премудростям нашего дела.
В советские времена была возможность на-
правлять специалистов  на курсы повышения
квалификации в Люберцы,  в Новокузнецк. Сей-
час, к сожалению, все технологии осваивают-
ся в ходе текущей работы на объектах. «Амур-
металл» для всех наших специалистов стал
серьезным профессиональным полигоном с
испытаниями на смекалку, выдержку  и насто-
ящий мужской характер.

- Вы привлекали специалистов из дру-
гих регионов?

- Нет, не едут на Дальний Восток люди. С
большим  объемом работ приходилось справ-
ляться в основном комсомольчанам. Сейчас
в период кризиса нам не хотелось бы поте-
рять свой кадровый потенциал.

- В канун профессионального праздни-
ка давайте назовем фамилии лучших мон-
тажников.

- Это, конечно, братья  Виктор и Сергей Греч-
ки,  отцы и сыновья Ткачевы, Зубковы, Боро-
виковы, Журавлевы, Стикачевы. Особо хоте-
лось бы отметить Г.П. Каменева, М.В. Пахомо-
ва, А.В.Остапенко, В.А. Прима, В.М. Завалина,
В.Н. Арсланова, А.Ф Гайнетдинова, П.А. Нечи-
тайло, Н.Е. Бочарова и многих других.

- В праздник, не сомневаюсь, строителям
будет сказано много хороших слов. А какая
лично у Вас профессиональная мечта?

- Хотелось бы, чтобы в нашем регионе
было больше строительных площадок, неорди-
нарных проектов, чтобы предприятия   вне-
дряли новое оборудование, новые техноло-
ги. Надеемся, что «Амурметалл» продолжит
модернизацию. Иначе зачем было вкладывать
силы и средства в строительство столь  се-
рьезной машины, как слябовая машина непре-
рывного литья заготовок.  Без нового листоп-
рокатного стана это мощный агрегат  просто
теряет смысл. Металлургическое предприя-
тие, чтобы успешно конкурировать на рынке,
должно постоянно развиваться.

- А у монтажников  технологии совер-
шенствуются?

- Конечно, мы приобретаем современное
оборудование. У нас появилась эффективная
японская техника – это другие мощности, дру-
гие возможности. Сварочные технологии сде-
лали шаг вперед. «Дальтехмонтаж» приобре-
тает  станки и оборудование, которые задей-
ствованы в изготовлении конструкций.

- Остается пожелать Вам и Вашему кол-
лективу новых интересных проектов, до-
стижения высоких строительных вершин,
финансовой стабильности и личного бла-
гополучия.

Åëåíà ÀÑÒÀØÎÂÀ.
Íà ñíèìêå: À.Ã. Êîâàëåâ - òðåòèé ñëåâà.

От имени дальневосточных металлургов  по-
здравляю  с профессиональным праздником всех
строителей и в первую очередь наших коллег, на-
ших постоянных партнеров, с которыми мы суме-
ли  воплотить в жизнь масштабный проект модер-
низации  ОАО «Амурметалл».
Впечатляют  объемы и темпы работ, выполнен-

ных коллективами Управления капитального стро-
ительства и ремонтов ОАО «Амурметалл», ООО
«Комсомольскнефтезаводремстрой»,Комсомольс-
кого филиала ОАО «Хабаровская ремонтно-строи-
тельная компания», ЗАО «Дальтехмонтаж», ЗАО

«Дальстальконструкция», ЗАО «Дальметаллург-
строй», ООО «Аквамарин», ООО «Сфера».

 Широкий размах дальневосточной стройки, мон-
таж  уникальных суперсовременных сталелитей-
ных агрегатов потребовали от наших подрядчиков
во многом нестандартных решений.
Хочу искренне поблагодарить специалистов,

доказавших на деле,  что строитель - это не про-
сто профессия, это – призвание и  талант. Желаю
вам новых успехов, воплощения всех творческих
планов и замыслов, а также покорения новых стро-
ительных высот, финансовой стабильности, жиз-

9 àâãóñòà – Äåíü ñòðîèòåëÿ
ненного благополучия и счастья!
Уверен, что  «Амурметалл» не остановится

на достигнутом и ваш бесценный опыт, приго-
дится в ходе дальнейшей модернизации заводс-
ких  мощностей.

Ãåíåðàëüíûé äèðåêòîð óïðàâëÿþùåé îðãàíèçàöèè
ãðóïïû «Àìóðìåòàëë»,

äåïóòàò Çàêîíîäàòåëüíîé äóìû
Õàáàðîâñêîãî êðàÿ

Ñ.À. ÕÎÕËÎÂ.

ÂÎÏËÎÙÀß ÄÅÐÇÊÈÅ ÌÅ×ÒÛ
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Ó÷ðåäèòåëü: ÎÀÎ «Àìóðìåòàëë»
Àäðåñ ðåäàêöèè:

681000, ã. Êîìñîìîëüñê-íà-Àìóðå,
óë. Çàâîäñêàÿ, 2.

Òåë.: 24-63, 32-72, 23-52.

Îòâåòñòâåííîñòü çà ñîäåðæàíèå
ðåêëàìû íåñóò ðåêëàìîäàòåëè.

Òî÷êà çðåíèÿ ðåäàêöèè íå âñåãäà
ñîâïàäàåò ñ ìíåíèåì àâòîðîâ.

Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 05.08.2009 ã.
Ãàçåòà îòïå÷àòàíà îôñåòíûì ñïîñîáîì

â òèïîãðàôèè «Æóê». Òèðàæ 500

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà â Ðåãèîíàëüíîì
óïðàâëåíèè ïî ïå÷àòè (ã. Õàáàðîâñê).

Ðåã. íîìåð ÏÈ ¹ 15-0648.

Ðåäàêòîð
Ñ. Â. ÁÛÊÎÂ.

3 августа отметил свой 55-летний день
рождения слесарь-ремонтник на горя-
чих участках работ СПЦ Анатолий Алек-
сандрович ШЕЛКОВНИКОВ.
Коллектив сортопрокатного цеха горячо

поздравляет Анатолия Александровича с
юбилеем и желаем ему долгой, счастливой
жизни, удачи в делах, семейного благопо-
лучия!
Желаем здоровья на долгие годы,
Чтоб Вас стороной обходили невзгоды,
Чтоб счастье и радость

не знали разлуки,
Чтоб душу согрели Вам дети и внуки!

3 августа исполнилось 47 лет началь-
нику сортопрокатного цеха Сергею Май-
оровичу БАЛДИНУ.
Уважаемый Сергей Майорович! Горячо

поздравляем Вас с днём рождения, желаем
Вам крепкого здоровья, благополучия в се-
мейной жизни, удачи в делах и во всех на-
чинаниях! Дарим Вам эти строки:
Мы Вас поздравить очень рады
И с восхищеньем говорим:
Встречи с Вами – как награда,
Все мы Вас боготворим!
Не преклоняйтесь пред печалью
И не грустите средь тиши.
Мы Вас сегодня поздравляем,
Желаем счастья от души!

      Ñ óâàæåíèåì, êîëëåêòèâ ÑÏÖ.

4 августа отметил своё 60-летие сле-
сарь-ремонтник железнодорожного
цеха Владимир Максимович ПЕРМЯКОВ.
Коллектив ЖДЦ от всей души поздрав-

ляет Владимира Максимовича с юбилеем и
желает ему здоровья, счастья, семейного
благополучия и успехов в труде.
Пусть ещё светлее солнце брызнет
В этот день, в счастливый юбилей!
Доброй, долгой, радостной Вам жизни
В окруженьи близких и друзей!

5 августа исполнилось 45 лет замес-
тителю начальника СБ по экономичес-
кой безопасности Владимиру Валенти-
новичу БОЙКО.
Коллектив СБ горячо поздравляет юби-

ляра с этим знаменательным днём в его
жизни, желает ему крепкого здоровья, сча-
стья в семейной жизни, успехов в работе.

Пусть в делах успех
Будет круглый год!
Все ступеньки – вверх,
Все пути – вперёд!
Верен каждый шаг,
Каждый день – сюрприз,
И счастливый шанс
Чаще дарит жизнь!

8 августа отмечает свой юбилей та-
бельщик железнодорожного цеха Свет-
лана Владимировна ОВЧИННИКОВА.
Коллектив ЖДЦ от всей души поздрав-

ляет Светлану Владимировну с юбилеем и
желает ей всего самого наилучшего.
Поздравить рады с юбилеем,
Здоровья, счастья пожелать,
С улыбкой, добрым настроеньем
Свой путь по жизни продолжать!
Пусть исполнит мечты день рожденья
И от сердца звучат пожеланья,
Дарят радость цветы, поздравленья,
Теплоту и заботу – вниманье!
Пусть родные, друзья будут рядом,
Настроенье хорошим останется!
Добрых слов Вам и искренних взглядов!
Что задумано, пусть получается!
В каждом деле пускай всё удастся,
В начинаниях новых везёт!
От души – пониманья и счастья!
Много ярких событий пусть ждёт!

ВОЕННЫЕ СТРОИТЕЛИ – ЭТО СОЛДА-
ТЫ ГОТОВЫЕ В СЛУЧАЕ ВОЙНЫ С ОРУ-
ЖИЕМ В РУКАХ ВСТАТЬ НА ЗАЩИТУ РО-
ДИНЫ, А В МИРНОЕ ВРЕМЯ – СТРОИТЬ
ЗАВОДЫ, ГОРОДА.
Было время созидания.  Строительство

нашего города, нашего завода не обо-
шлось без этой огромной организован-
ной силы, сплоченной воинской дисцип-
линой.
Осенью 1933 года в Москве было ре-

шено: для ускорения темпов строитель-
ства сформировать и направить в Комсо-
мольск-на-Амуре красноармейцев особо-
го строительного корпуса (ОСК).

12 января 1934 года, совершив леген-
дарный  ледовый  переход , в Комсо-
мольск-на-Амуре пришел первый баталь-
он корпуса. Несколько тысяч бойцов и
командиров из военно-строительных ча-
стей приняли участие в строительстве
оборонно-промышленных и социальных
объектов города. Темпы работ на важней-
ших объектах ускорились.
По приказу народного комиссара тя-

желой промышленности С. Орджоникид-
зе от 26 мая 1935 года началась подго-
товка к строительству первенца дальне-
восточной металлургии в г. Комсомольс-
ке-на-Амуре — завода «Амурсталь».
В конце мая 1935 года из г. Хабаровс-

ка прибыла часть личного состава 35-го
батальона ОСК. Бойцы батальона в тя-
желейших условиях героически отвоевы-
вали метр за метром землю у вечной мер-
злоты, тайги и болот под строительные
площадки для возведения завода, пре-
одолевая тяжелые климатические усло-
вия, голод и болезни. Смотришь на по-
желтевшие фотографии, читаешь воспо-
минания и задаешься вопросом: как эти
парни смогли вынести, выстоять, выпол-
нить эту непосильную задачу, киркой и
лопатой строить новый завод, новый го-
род, новую жизнь?
Участник ледового перехода Николай

Èç ìóçåéíûõ ôîíäîâ

ÑÒÐÎÈËÈ È ÇÀÙÈÙÀËÈ

ÞÁÈËßÐÛ ÀÂÃÓÑÒÀ
19 июля отметили свой профессиональный празд-

ник Дальневосточные металлурги. Этому празднику был
посвящен торжественный прием в драматическом  те-
атре Комсомольска-на-Амуре, на который были пригла-
шены и ветераны завода. Много теплых слов услышали
они в свой адрес, пообщались в теплой дружественной
обстановке. Совет ветеранов организовал еще одну
встречу для неработающих металлургов в Комсомольс-
ком-на-Амуре центре социального обслуживания насе-
ления. Началась встреча с песни о металлургах в ис-
полнении вокальной группы «Гармония» под руковод-
ством ветерана завода Дмитрия Анатольевича Набоко-
ва. Дальше ведущая Наталья Степановна Гречкина рас-
сказала о ветеранах завода, о том, как протекала их
жизнь и трудовая биография. Активное участие в объяв-
ленном конкурсе «Алло, мы ищем таланты» приняли
Г.А. Скорикова, Л.В. Перелыгина, Н.С. Гречкина.
Затем все прошли в столовую, где были накрыты сто-

лы. Встреча продолжилась за чашкой чая с песнями и
танцами.
После прекрасно проведенного вечера ветераны бла-

годарили за встречу, подарившую им радость общения.
От имени ветеранской организации хотелось  бы вы-

разить огромную благодарность администрации ОАО
«Амурметалл», профсоюзному комитету завода, лично
С.А. Хохлову и Е.М. Шаманской за материальную под-
держку в проведении вечера, посвященного Дню ме-
таллурга.

Â. ß. ÊÈÐÈÍÎÂÈ×,
ïðåäñåäàòåëü ñîâåòà âåòåðàíîâ.

Âåòåðàíñêàÿ îðãàíèçàöèÿ

Дмитриевич Салов вспоминает: «Не хва-
тало самых элементарных вещей – инст-
румента, простейших приспособлений, не
говоря уже о механизмах».
Николай Дмитриевич Гарцунов, слу-

живший рядовым  в одном из батальо-
нов ОСК, в своем письме пишет: «20 июня
1941 г. я был уже в г. Комсомольске. Наш
батальон разместили в бараках, сделан-
ных из досок. 22 июня комиссар баталь-
она нам сообщил, что на нашу Родину на-
пала фашистская Германия. Бомбила
многие города, и наши пограничники ве-
дут бой.
Наш строительный батальон работал

тогда на заводе «Амурсталь». В основном
мы рыли траншеи, по которым в даль-
нейшем прокладывали трубы. Делали
земляные насыпи для железной дороги
и ряд других работ. Очень тяжелая была
работа, а главное, был слой вечной мер-
злоты. Мы в траншеях делали костры, что-

бы отогреть этот мерзлый слой, а затем
уже дальше углубляли траншеи.
Работали мы по 12-14 часов, без вы-

ходных дней, только в выходной день ра-
ботали полдня.  Питание в батальоне
было очень плохое. Картошку, свеклу при-
возили абсолютно мерзлую, жиров почти
никаких не было, единственно хлеба нам
давали 800 или 900 грамм в сутки.
В конце марта 1942 г. нас, молодых во-

инов, командование батальона направи-
ло в другие воинские части. Я попал в ав-
томобильный батальон (г. Спасск), а все
остальные, кому было в то время 35-40 и
даже 45 лет, остались в строительном
батальоне.
Завод «Амурсталь» в то время имел

большое военное значение для нашей
Родины. Мне запомнились слова, прозву-
чавшие на митинге, посвященному пуску
первой стали: -Пусть эта выплавка наше-
го завода польется на головы фашис-
тов…».
В 1941 году Особый строительный кор-

пус был расформирован. Личный состав
распределен по воинским частям, мно-
гие уволенные в запас остались строить
завод.
Наступили суровые годы Великой Оте-

чественной войны. Воины-строители сме-
нили орудия труда на оружие возмездия.
Стояли на защите дальневосточных ру-
бежей, здесь, на Востоке, грозила мили-
таристская Япония. На Западе отвоевы-
вали захваченную землю у немецких фа-
шистов. Воины-освободители сражались
также героически, как и трудились.

Àíæåëèêà ×ÓÐÑÈÍÎÂÀ,
çàâåäóþùàÿ ìóçåéíûì ôîíäîì.

На снимке слева направо: 1-й ряд -
П. Т. Павличенко, И. П. Тимошенко, 2-й
ряд – И. Н. Скоркин, П. М. Месищев, крас-
ноармейцы 35-го батальона ОСК, удар-
ники строительства завода «Амур-
сталь». Фото 1935 года.

19 ветеранов-металлургов, со-
стоящих на учёте в первичной ве-
теранской организации предпри-
ятия, отмечают в августе  свои юби-
лейные дни рождения.
Знаменательный юбилей – 90-

летие со дня рождения –  отпраз-
днует в этом месяце Ольга Дмит-
риевна Коваленко (АХО).
С 85-летием поздравят родные

и близкие Евдокию Тимофеевну
Близнюкову (ЦРМП) и Арсения
Михайловича Иванова (ЦТНП).

80 лет исполняется Пелагее
Евдокимовне Бурцевой (литей-
ный), Марии Фёдоровне Батури-
ной (подсобное хозяйство), Афа-
насию Антиповичу Гаеву (КГЦ),
Николаю Алексеевичу Моисееву
(АТЦ), Ананию Никитовичу Резни-
ченко (мартен) и Алексею Алек-
сандровичу Свитину (КГЦ).

75-летие отметят Антонина
Ивановна Винокурова (РСЦ), Ада
Петровна Зубкова (прокат-1), Ра-

иса Ильинична Курина (электро-
цех), Владимир Иванович Руден-
ко (заводоуправление) и Мария
Александровна Фёдорова ОТК).

70 лет со дня рождения отме-
тят Владимир Тихонович Гра-
барь (прокат-1), Лидия Алексан-
дровна Гордеева(литейный) и
Владимир Леонидович Токарев
(ЭСПЦ-1).

65 лет – Николаю Ильичу Кор-
чагину (ЭСПЦ-2).

60 лет – Людмиле Викторов-
не Мушта (АХО).
Совет первичной ветеранс-

кой организации ОАО «Амурме-
талл» тепло и сердечно по-
здравляет ветеранов-юбиля-
ров со знаменательными да-
тами в их жизни, желает им
крепкого здоровья, бодрости
духа, внимания и заботы со
стороны родных, близких и то-
варищей по прежней работе на
предприятии.

ÍÅ ÑÒÀÐÅÞÒ ÄÓØÎÉ

Ôîòîêîððåñïîíäåíò
À. Â. ÒÅÏËßÊÎÂ.
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